

C'est un livre extrêmement intéressant et d'une telle actualité que tous, amis ou ennemis de la religion, dans les circonstances présentes, ne sauraient le laisser passer inaperçu. Il redit les prophéties de mort dont le catholicisme français est menacé; il raconte les pertes de l'Eglise au temps où nous vivons; il énumère les signes auxquels on peut reconnaître la vitalité de l'idée religieuse dans notre pays, et conclut au triomphe de l'Institution sacrée que des insensés persécutent. Une indignation généreuse circule dans ces pages éloquentes, et aussi un souffle vivifiant de douce et forte espérance. C'est sincère et réconfortant à la fois. Les prêtres y trouvent des arguments pour relever le courage des fidèles que troublent les misères d'aujourd'hui et surtout les perspectives de l'avenir; les fidèles, l'assurance de la définitive victoire qui est assurée à leurs immortelles croyances. Un tel livre devrait être entre toutes les mains: tout en disant la vérité sans exagération ni réticences,—et justement à cause de sa franchise,—il relève les coeurs et rend la confiance aux innombrables opprimés de l'heure présente...

* * *

ENFANTS DES RUES, par Georges de Lys, in-12. Prix: 65 cents. P. Lethielleux, Editeur, 10, rue Cassette, Paris-VIe.

Enfants des Rues! Ce livre tient mieux encore que la poésie mélancolique de son titre. C'est une oeuvre entière de grâce, d'émotion, de force. Décidément l'éditeur, en promettant au public une collection de romans honnêtes, avait tenu parole dans ses premières publications, mais il a aussi la coquetterie de vouloir nous donner toujours mieux. L'auteur lui-même, M. Georges de Lys, s'est piqué d'émulation et a voulu que son dernier-né fût au moins égal, sinon supérieur, au livre par lequel il avait débuté dans cette collection, "ce Logis" qui fut d'ailleurs couronné par l'Académie française.

Enfants des Rues est la digne continuation de l'oeuvre de Georges de Lys. Cet exquis volume foisonne de pages tour à tour dramatiques, poignantes, vibrantes de vie, pleines de pensées délicates et profondes. Le style vif, coloré, élégant ne perd pas pour cela ses qualités de force et de vérité. Les êtres mis en scène vivent, souffrent, aiment, combattent, apparaissent avec un saisissant relief, vous laissent l'impression de les avoir connus.

Il serait dommage de déflorer ces pages en les racontant; seule, leur lecture peut en livrer le charme intense. Laissons l'oeuvre faire son chemin: elle sera lue de tous et le livre prendra sur les bibliothèques la place du volume qui s'offre à la main pour être relu chaque fois avec un plaisir plus grand, comme tous les chefs-d'oeuvre de vie, de beauté, où la forme rend le fond plus séduisant, où le fond fait la pensée adéquate au style.

* * *

ACTIVITES SOCIALES, par Max Turmann, docteur ès-sciences politiques et économiques, professeur au Collège libre des Sciences sociales. 1 vol. in-12 de VIII-393 pages. Prix: 85 cents. Librairie Victor Lecoffre, rue Bonaparte, 90, Paris.

Dans ce nouveau volume, M. Max Turmann a réuni de quinze à vingt études qui présentent le caractère commun d'être l'exposé de quelque activité sociale.

Ces activités sont très diverses quant aux personnes dont elles sont le fait: nous voyons, en effet, défiler devant nous, directeurs d'usine, ingénieurs, ouvriers et employés de commerce, grands propriétaires terriens et